

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.230

Segovia-Sábado 14 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Ayer sufrieron los marxistas serios descabros en tierra y en el aire

En dos combates sobre la capital, los aviones nacionales derribaron once aparatos rojos, y en tierra sufrió el enemigo varios centenares de bajas en un ataque general a nuestras líneas

Parece que los buques nacionales han apresado otro barco soviético con material de guerra

Italia acepta el desafío de Rusia—declara Grandi en el Comité de no intervención

Documentos y fotografías de la ayuda soviética a los rojos y de los crímenes rojos marxistas en España

Londres, 13.—En la sesión últimamente celebrada por el Comité de no intervención en la guerra de España, el delegado italiano señor Grandi formuló tremendas acusaciones contra Rusia.

Grandi puso a disposición de los miembros del Comité una colección de fotografías de material ruso (tanques, aviones, camiones, ametralladoras, rifles, municiones, granadas), cogidos a los marxistas por las tropas del general Franco. Además hizo entrega de una lista de hombres y material desembarcado últimamente en varios puertos de Levante. Una de las fotografías recoge el instante en que se desembarcó un cañón.

Entre las fotografías utilizadas para demostrar los horribles crímenes marxistas, figuran: una que representa a una niña asesinada por los rojos después de golpear su cabecita contra una pared; otra relativa a una niña de nueve años, muerta después de ser violada. Las hay también de mujeres asesinadas en forma salvaje y de hombres sometidos al suplicio de enterramiento en vida, dejándoles la cabeza fuera de la tierra.

Es ocioso hacer referencia a la impresión que estos documentos causaron en el ánimo de los reunidos.

El delegado italiano hizo notar que Rusia no contesta a ninguna de las acusaciones contra ella formuladas y afirmó que la U. R. S. S. se encuentra en estos momentos desligada del pacto y que virtualmente queda excluida cuando se determine y debata en Londres a este tenor. Rusia quiere preparar al mundo hacia la barbarie por un abismo fatal. Mas Italia se opone con toda su fuerza a que prosperen las intenciones de la U. R. S. S. Es cierto que el profeta rojo Stalin ha dicho que la causa de España no es un problema particular de un pueblo, sino la lucha del comunismo que se abre paso en el mundo, y que es la causa universal de la revolución bolchevique. Nosotros, los países fascistas, e Italia en este caso particular, aceptamos el desafío de Rusia y luchará contra el comunismo, enarbolando su antigua y victoriosa bandera antibolchevique.

En los combates habidos ayer en Madrid son derribados once aviones enemigos

Nosotros perdimos un solo aparato. Es rechazado, en los barrios del Sur, de Madrid, un ataque de los rojos en todos los frentes

Burgos, 13 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice el día de ayer lo siguiente:

Situación general a las 21 horas del día 13 de Noviembre de 1936.

Se ha caracterizado la jornada de hoy por una gran actividad de las acciones de ambas partes, logrando la nuestra evidente predominio sobre la contraria en todas las actuaciones de este día, como lo demuestra los trece aparatos enemigos que han sido derribados en los combates aéreos librados por mañana y tarde sobre Madrid.

Las fuerzas terrestres han actuado en distintos frentes, ocupándose, por la División de Soria, Jirueque (Guadalajara). Las de la séptima División han cooperado asimismo, tanto del sector Norte como del sector Sur, continuando en este último la presión sobre los barrios del Sur y Suroeste de la capital.

En los restantes frentes la actividad ha sido menor, no ocurriendo ninguno de ellos novedades de importancia.

La situación se mantiene en su aspecto favorable.

La zona de retaguardia sigue en completa normalidad.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 13 de Noviembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—En el frente de Aragón, sin novedades dignas de mención.

Sexta División.—En Logroño y Alava, sin novedad. Tiroteó y fuego de artillería en toda la zona del Cantábrico.

Séptima División.—En los barrios del Sur de Madrid, el enemigo intentó llevar a cabo un ataque en todos los frentes, siendo rechazado con grandes pérdidas y perseguido por nuestras tropas, que cogieron más de trescientos muertos, entre ellos muchos extranjeros: franceses, belgas y rusos, y órdenes firmadas por un general ruso, así como un parte de un comandante francés que manda un batallón de extranjeros. Nuestras fuerzas mejoraron nuestras posiciones de la vanguardia, continuando la limpieza de la zona ocupada y casas de la misma que, por tener un censo de más de cuarenta mil almas, es operación laboriosa.

Octava División.—Sin novedades dignas de mención.

División de Soria.—Las fuerzas de este frente han avanzado, ocupando Jirueque, causando al enemigo bastantes bajas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, también la fuerza de las armas nos ha sido favorabilísima, pues la técnica de nuestros bravos aviadores se ha puesto, una vez más, de manifiesto al derribar once aviones enemigos, seis de ellos de caza, en el primer combate que tuvo lugar sobre Madrid a primera hora de la mañana, otros cuatro de caza en el combate que tuvo lugar en las últimas horas de la tarde. Aparte de ello, fué derribado, carbonizándose sus ocupantes, un avión de bombardeo ruso, que cayó en nuestras líneas.

Conviene hacer constar la falacia de las partes y propaganda roja, en que procuran engañar al inocente pueblo madrileño, que, al ver caer sobre Madrid aviones derribados, les dicen que pertenecen a nuestras tropas nacionales; pero, ante el temor de que maten a sus pilotos, tienen que decir, como en el día de hoy lo ha hecho la radio, que por razones intermedias no maten a los pilotos que caigan sobre la población, y deben ser trasladados al puesto de socorro más inmediato, si están heridos, o al ministerio de la Guerra, si no lo están. Esto contrasta con el martirio de que hicieron objeto unos milicianos y milicianas a un aviador español que, el día de ayer, cayó en sus manos.

Por nuestra parte, perdimos un solo aparato, con su aviador muerto, al caer en la lucha con uno de los aparatos rojos que había derribado.

Salamanca, 13 de Noviembre de 1936.

Lisboa, 13 (1,30 m.).—La gran ofensiva anunciada a bombo y platillo por los marxistas, iniciada ayer, ha sido altamente beneficiosa para el bando nacional, puesto que aquellos han sufrido más de trescientos muertos, lo que contribuirá a relajar más aún la moral entre la población madrileña.

El día 13, fatídico para los ignorantes o supersticiosos, ha sido francamente deplorable para los rojos, tanto en el aire como en tierra.

La ofensiva roja se ha realizado poniendo en juego todos los elementos de que dispone. Grandes masas de hombres dotadas de material de todas clases, han atacado todas las líneas nacionalistas con resultado adverso. Y es que si pueden llegar frecuentemente a los puertos en poder de los rojos buques rusos con armamento de todas clases, no hay posibilidad de hacer lo propio con el espíritu militar, con la disciplina, con el sentido elevado del patriotismo, con la dignidad nacional. Esto no puede traerlo Rusia ni ninguna otra potencia. Es privativo de los nacionales.

Buena prueba de que esas cualidades no se importan, es el ataque realizado el día 29 de Octubre por los marxistas, en el que entraron en juego numerosos tanques rusos. Esos, para que su actuación sea eficaz, deben ir seguidos, a unos metros de distancia, por la infantería. En aquella ocasión, los marxistas se rezagaron un kilómetro de los tanques a causa de las cortinas de fuego de las baterías nacionales y de esta forma fueron fácilmente cercados esos elementos de combate por los Legionarios y los Regulares, y cuando se aproximaron los rojos fué cosa fácil barrerlos con los cañones y con las ametralladoras.

Ayer la aviación marxista sufrió el más serio descabro de cuantos ha registrado desde el comienzo de la lucha. Obedeciendo a no sabemos qué técnica, vuelan esos aparatos en grupo, haciendo fácil y fructífero el ataque. De esta suerte, no hace muchos días fueron derribados siete sobre Madrid, y ayer fué superado ese número al abatir once.

Mientras la aviación roja decrece de una manera constante, la nacional aumenta de día en día. Sería para los rojos motivo de favor contemplar los aeródromos del Ejército donde los aparatos forman enjambres en espera de la orden de atacar decididamente a Madrid, no por ansia de destrucción, sino por razones de conquista civilizadora.

Por otra parte, el dominio de la artillería nacional es extraordinario. El capitán Bothelo se ha visto sorprendido por el tiro de los cañones marxistas. Cierta modalidad de tiro, que consiste en hacer estallar los proyectiles a varios metros del suelo para que la metralla alcance a los combatientes, la efectúan de tal forma que el estallido se produce a gran altura, apropiada para el ataque a los aviones.

El día de hoy, tanto por la gran victoria aérea conseguida por los nacionales, cuanto por el éxito alcanzado en tierra al rechazar el ataque y mejorar posiciones, ha sido de gran importancia, por la influencia que ha de marcar en acciones próximas.

Londres, 13.—Esta mañana han comenzado violentos combates en los alrededores de Madrid, habiéndose llegado a la lucha cuerpo a cuerpo.

Los generales rojos habían dicho que era preciso dar la batalla definitiva en esta semana.

Sobre Madrid se ha desarrollado hoy un espectacular combate aéreo.

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO DE SEGOVIA

El día 8 de Diciembre será considerado como domingo. Vacarán los obreros pero cobrarán su jornal

La vacación de obreros en día festivo que no sea domingo debe ser convenida por organismos paritarios, pero la imposibilidad actual de que funcione normalmente, obliga en ciertos casos a esta Delegación a actuar en su nombre.

Por lo tanto, a petición de algunos patronos y obreros y después de consultadas las organizaciones de ambos que funcionan legalmente, he acordado disponer que el próximo día 8 de Diciembre, martes, fiesta de la Purísima Concepción de la Virgen María, Patrona de España, sea considerado festivo y, por lo tanto, se suspenda el trabajo como si se tratara de domingo en toda la provincia de Segovia.

A este fin, se tendrán en cuenta las siguientes instrucciones:

Primera. A todos los obreros y empleados que hayan de vacar el día 8 de Diciembre, les será abonado íntegramente el jornal o sueldo correspondiente al indicado día.

Segunda. Los obreros y empleados trabajarán las horas que les hubiera correspondido trabajar el día expresado, en horas extraordinarias del modo siguiente:

ría, electricidad, Prensa diaria, transportes públicos y aquellas cuya paralización suponga grave perjuicio para el normal desarrollo de la vida ciudadana, quedan exceptuadas de la celebración de la indicada fiesta.

Cuarta. Aquellas personas o entidades que se crean perjudicadas por el cumplimiento de cuanto arriba se indica, deberán exponerlo así por escrito en la semana próxima ante esta Delegación.

Segovia, 13 de Noviembre de 1936. El delegado provincial de Trabajo, Jesús Tablado Santamaría.

Una mujer muerta por atropello de automóvil en la carretera de Boceguillas

Esta infortunada señora resultó herida en un bombardeo aéreo hace unas semanas

Anteayer fué atropellada por un automóvil en la carretera de Boceguillas, cerca de la «Alamedilla del Conejo», Eulalia García Arahuete, de setenta y dos años, casada, habitante en San Lorenzo, 32. Traslada a la Casa de Socorro se la apreciaron heridas gravísimas, a consecuencia de las cuales falleció hora y media después de ingresar en el benéfico establecimiento.

Ayer se practicó la autopsia al cadáver y a continuación recibió cristiana sepultura.

Se da la circunstancia de que la infortunada Eulalia García resultó con varias heridas el día que un avión rojo, para aligerarse y poder huir de la caza que estaban a punto de darle aparatos nacionales, descargó sus bombas precisamente en el mismo lugar en que anteayer accedió el accidente que la ha costado la vida.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Los combates aéreos desarrollados ayer sobre Madrid

Anuncia el general que va a ser cortado el agua a la capital. La guerra no acabará hasta el total exterminio de los marxistas

Sevilla, 13 (11 n.).—Luego de comentar el general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, algunos asuntos de orden internacional relacionados con la lucha que se desarrolla en España, se refirió al ataque marxista a todo el frente y flancos de nuestras líneas en Madrid. En él han participado todas las fuerzas de que disponían. Nuestras fuerzas reaccionaron y persiguieron a los rojos con encarnizamiento. Los marxistas, que han sufrido más de 300 bajas, entraron en Madrid a gran velocidad. Parecía como si pertenecieran al «batallón de galgos».

Es muy curiosa la inventiva de los rojos. Hoy ha habido dos combates aéreos violentos. El primero, por la mañana, en que volaron catorce aparatos rojos y catorce nuestros, que derribaron cinco cazas y uno de bombardeo. De los nuestros un avión aterrizó en nuestras líneas con el motor destruido.

Por la tarde combatieron ocho nuestros contra 20 de ellos, derribándose cuatro. Una patrulla enemiga pasó nuestras líneas y bombardeó Trujillo, donde les derribamos un trimotor.

Pues bien, por radio decían que habían derribado seis aparatos. Son

los mismos que hemos derribado a ellos. Decían esto y radiaban una orden plena de cinismo. Se decía que por razones de humanidad todos los aparatos de fascistas que cayesen en sus líneas fuesen inspeccionados y si hubiese heridos transportados a la más próxima Casa de Socorro y si resultaban ilesos fuesen conducidos al ministerio de la Guerra.

Esta nota asombró al alto mando, porque se niegan a todo canje de prisioneros, y nosotros tenemos bastantes aviadores suyos penos y de los nuestros todos habían vuelto a sus bases. Esta tarde, por cierto, al caer los cuatro, cayó uno nuestro al chocar con otro enemigo.

Al llegar todos y no faltar ninguno no sabíamos cómo explicar esa orden, y tras muchas indagaciones hemos averiguado su intención. Al caer sus aviones en el perímetro de Madrid y con objeto de engañar a los idiotas que no saben ruso ni alemán, les dicen que los aviadores rusos son alemanes.

Contra esta patraña, yo aconsejo a los obreros madrileños que me oigan, que el aparato derribado en Trujillo tiene motores Hispano-Suiza, cuya licencia de construcción tiene Rusia.

Segovianos:

Contribuyendo a los «DIAS DEL PLATO UNICO» 1 y 15 de cada mes, exteriorizáis vuestra caridad y mostráis vuestra gratitud a la obra excelsa de nuestro glorioso Ejército y Milicias Nacionales

¡Viva España!

LA SEÑORITA

Consuelo García de las Heras

Natural de Hontoria
Falleció en Segovia hoy 14 de Noviembre de 1936
a los 28 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Narciso García de las Heras y doña Higinia de las Heras Pascual; hermanos Francisco, Antolina, Joaquín, Josefa, Lorenzo, Gúdula y Sebastianas; hermanos políticos doña Manuela Matanzas, don Máximo Pérez, doña Silvina Martín y don Pío de la Calle; tíos, sobrinos, primos, y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 15, a las diez y media, desde el Hospital de la Misericordia al Cementerio del Angel, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Que había tres muertos sin documentación y que el cuarto llevaba una tarjeta a nombre de Manuel Suárez, mecánico. Los cazas son monomotores de ala alta, construidos en Rusia, de motor radial, pintados de gris oscuro y con aparatos escritos de caracteres rusos. Basta con acercarse a la Guindalera. Véanlos y se convencerán de cómo los dirigentes les engañan en eso, como en todo, miserablemente.

Se dirá que es quizá que yo falto a la verdad, porque no se comprende cómo en un combate entre ocho contra veinte derribamos cuatro y nosotros sólo perdimos uno. Yo os diría que como nosotros hemos comprado a una Compañía Comercial, hemos comprado lo mejor, porque nosotros no cobramos comisión. En cambio, del enemigo, son chatarra vieja los aviones y los submarinos, que también les envía Rusia; las municiones, no; son bastante buenas, y los tanques son viejos y pesados, y así se comprende. Pero, en fin, los aviones hispanos o americanos, son completados con indecentes armaduras de hojadelata.

Además, ellos confían en la fuerza de la mentira, de gran valor para los marxistas, como decía Lenin, pero que no sirve para combatir. Les dicen constantemente que ellos son

Cómo fue herido el comandante Castejón

Los Legionarios se lanzaron a la bayoneta, amontonándose los cadáveres marxistas. Luego alcanzaron las alturas de la estación del Norte y el paseo de San Vicente

En «O'Seculo», de Lisboa, publica una interesantísima crónica Amadeo de Freitas, de la que sacamos los siguientes párrafos:

Vamos a referir cómo se desarrolló el combate en que Castejón—jefe bravo entre los más bravos—fue herido en la cadera izquierda. Este combate es considerado como el más duro de los que se han trabado hasta hoy desde el principio de la campaña. Duró tres días y terminó, como es sabido, con la completa victoria de las armas nacionales, sobre un enemigo numeroso, preparado con buen armamento y abundantes municiones y atrincherao en líneas fortísimas.

El día 6, al alborar del día, Castejón partió de Villaviciosa de Odón, teniendo por objetivo inmediato la ocupación de Retamares en un movimiento combinado con las demás columnas que salieron de Cuatro Vientos, Villaverde y Carabanchel Alto.

En la mañana del día 9, los Legionarios salieron de Retamares en dirección a la Casa de Campo, por terreno llano y descubierta, sin ningún relieve que protegiera la marcha; de trecho en trecho había algunos árboles pequeños y sin hojas. Hasta las casas eran pequeñas y asimismo muy distantes.

Desde sus posiciones la artillería disparó sobre el campo enemigo numerosas granadas. Castejón se encon-

no disminuyan el fuego, es preciso que los aguantemos», y dió algunos pasos sin dejar de echar sangre y permaneciendo en pie, por un milagro de su voluntad férrea.

Como la hemorragia era muy abundante, el comandante Castejón se vió obligado a sentarse. Un grupo de Legionarios, llorando de rabia, le rodeó y formó un muro a su alrededor con sus cuerpos. Las ametralladoras ardían y las espindargas quemaban las manos, y entre el fragor de la lucha se elevaba, de cuando en cuando, la voz cada vez más débil del valiente comandante, diciendo: «¡Aguantad, muchachos! ¡Ni un paso atrás!»

Ataque impetuoso de los legionarios a la bayoneta

De improviso, en medio de enorme griterío, surgieron refuerzos: dos compañías de la cuarta bandera de la Legión y dos tabores de Regulares. Al mismo tiempo nuestra artillería comenzó a barrer el terreno de los marxistas destruyendo sus huestes. Las fuerzas se unieron con precisión y rapidez, efectuaron un movimiento envolvente y se lanzaron en un cuerpo a cuerpo a la bayoneta, con granadas de mano y hasta con cuchillos. Los rojos no pudieron aguantar el choque y se desbandaron perseguidos por los moros y por los legionarios que, enfurecidos, a nadie perdonaron. Los cadáveres se amontonaban en el campo y en las trincheras. Los milicianos, en la ceguera de la fuga, se atropellaban y caían unos sobre otros; mas no volvían a levantarse, pues al punto eran atravesados a bayonetazos implacablemente por los del Tercio.

La situación de los rojos se agravó al comenzar la artillería un fuego terrible para dispersarlos. Las granadas llovían. Uno de los milicianos fue lanzado por una explosión a más de treinta metros de altura, como un fanteoche, y cayó hecho pedazos.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Sum anterior, 11.647,25 pesetas.
Don Emilio Sánchez, 1,50 pesetas; don Emilio Camuesco Negro, 5; don Crispulo Adeva, 2; don Manuel Paramio, 3; don Ricardo Arranz, 1; don Francisco González de Frutos, 25; doña Modesta Cañas, 2; don Eduardo Carantoña, 2; don Aurelio Gil, 15; Emilin y Carlitos Lázaro, 3; P. N. T., 2; doña Agapita Gómez, sirvienta, 2; don Felipe Tejero, 2; doña Ascensión Blanco, de Bernardos, 3; don José del Moral, 5; doña Manuela Nieto, 5; una sirvienta, 3; una logroñesa, 5; don Justo Yubero, 6; don Esteban Espinar, 1; don Angel Roldán, 1; doña Elvira Negro, 1; don Ignacio Gilsanz, 2; doña Dorotea Trapero, sirvienta, 2; Ayuntamiento de Juarros de Voltoya, 50; vecinos de Juarros de Voltoya, 174; don Pedro López, 3; don Hipólito Hernández, 1; don Braulio García, 5; don Esteban García Blasco, 1; hijas de Acero, 2; doña Vicenta Llorente, 2; vecinos de Berny de Coca, 61; dos chicas segovianas, 2; don Julián Vázquez, 2; don Pedro Laguna, 1; doña Engracia Garnacho, 1; doña Matilde Merlo, 1; don Jenaro de Diego, 4; por Dios y por la Patria, 2; Casa Mayo, 25; doña Julia Martín, 1,50; don Isaac Serrano, 5; don Julián Alonso Moreno, 5; doña Marcela Arranz, 2; don Maximino Municio, 5; don Cirriaco Zúñiga, 5; doña Carmen Vallés, 5; don Manuel Román, 5; doña Luisa García Mena, 2; don José Pereda, 2; don Juan Tanarro, 5; doctor González Bueno, 15; don Emilio Alcón, 5; doña Virgilia Domínguez, 1; don Cándido López Sanz, 10; don Angel Acero, 1,50; don Teófilo Díez de la Fuente, 5; don Toribio García, 5; don Arturo Paz, 1; don Marcos Lázaro, 10; don Segundo Vacas, de Palazuelos, 10; don Hermenegildo Gil, de ídem, 5; don Teleforo Sanz, de ídem, 5; don Pedro Esteban, cabo de Carabineros, 5; don Mariano Sanz Gómez, carabinero, 5; don Dimas Fernández Aliaguilla, ídem, 5; don Gerardo Vallejo García, ídem, 5; don Enrique Saavedra Castro, ídem, 5; niños y maestra de Torredondo, 9,75; doña María Mozo, 2; don José de Frutos López, 3; don Eusebio García, 3; Ilustrísimo señor fiscal de la Audiencia de Segovia, 25; señora viuda de Alcalde, 25; doña Francisca Blanco, 2; don Leopoldo Martínez Fresno, 5; don Guillermo Gómez Aparicio, 10; don Ladislao Cerezo, 3; doña Balbina Yagüe, 2; doña Flora Garrido, 1; don Joaquín Arenzana, 3; cuatro niños del Grupo Escolar Colmenares, 2,40; don Jesús Rodríguez, 2; don Felipe Gómez Aparicio, 5; vecinos de Aragonés, 13,20; don Manuel Alfaro Lería, 25; don Julio Morán Pérez, 25; don Gumersindo Rodríguez, 10; don Pablo Jimeno, 5; don Eduardo Díaz, 5; don Santiago Barroso, 5; don Antonio Rois, mé-

El "Día del plato único"

Para el más fiel cumplimiento de las disposiciones que regulan la implantación del «Plato único» en los establecimientos en que se sirva, la Sociedad de hoteles, cafés, restaurantes, bares y similares, de Segovia y su provincia, ha tomado los siguientes acuerdos provisionales, aprobados por el excelentísimo señor gobernador civil:

1.º Que el menú que se ha de servir en Segovia y su provincia, los días 1.º y 15 de cada mes, en que regirá el «Plato único», será fijado por la Directiva de esta Sociedad y será publicado dos días antes en el diario local.

2.º El precio del «Plato único» será el corriente del cubierto del establecimiento que lo sirva, y en tabernas y similares que no sirvan por cubiertos, se fija el precio único de cuatro pesetas.

3.º Que para comprobar los servicios hechos en estos días a personas que no estén hospedadas en el establecimiento en que se sirvan, se les dará un boleto numerado con la sola inscripción de «Un servicio de plato único», fecha y sello del establecimiento.

Menú para mañana, día 15

Almuerzo: Guisado de carne con patatas (Ragú). Postre de fruta. Pan y vino.

Comida: Ternera a la jardinera. Postre: dulce de membrillo. Pan y vino.

El Gobierno rojo español vende al Banco de Francia todas sus reservas de oro

Burgos, 13 (11 n.).—El periódico inglés «Daily Chronicle» dice que el

Lo hizo en autos, tan cobardemente, que sufrieron una odisea en Tarancón

Burgos, 13 (11 n.).—Ya se ha hablado de la torpeza con que los milicianos rojos dejaron escapar a Largo Caballero de Madrid, el cual, si no quiso afrontar la responsabilidad de la dirección de la revolución de Asturias, negando ante los Tribunales, con una cobardía vergonzosa su participación en aquella, tampoco iba a hacerlo ahora, cuando toma caracteres de cataclismo esta horrorosa guerra sin cuartel, desatada por los marxistas, con el espantoso número de asesinatos cometidos por éstos. Los que tuvieron más sentido común para no dejarse engañar acerca de la marcha de ese Gobierno infame, cuyos componentes han huido, llenos de pánico, sus cuerpos al peligro, han sido los anarquistas de Tarancón. El corresponsal del «Daily Express», de Londres, periódico que se distingue por su hostilidad a los nacionales, facilita interesantes informes sobre la fuga bochornosa de Largo Caballero y sus compañeros ministeriales.

El Gobierno rojo—dice—estaba en Madrid espionado, siéndole difícil reunirse para tomar la decisión de huir; pero, al fin, pudo tener un Consejo en el ministerio de la Guerra, en el que acordó efectuar el viaje a Valencia. Éste no lo hizo en aviones, porque podrían impedirlo los milicianos. El proyecto de la partida fué visitar los frentes de batalla. Así, pues, utilizaron automóviles. En el primero de estos vehículos iba Largo Caballero con su escolta, y en el segundo, a prudente distancia, para no llamar la atención, los restantes miembros del Gobierno. Tomaron la carretera de Valencia, por Tarancón. Al llegar a este pueblo Largo Caballero, no le pusieron ningún obstáculo los anarquistas; pero cuando arribaron los ministros les obligaron a regresar a Madrid, rodeando el coche. El subsecretario de Hacienda intentó romper el cerco, ordenando al chófer que siguiera adelante; mas entonces los anarquistas lo impidieron amenazándole con fusiles ametralladoras, y lo hubiera pasado mal al no intervenir Alvarez del Vayo, Fernández y Oribe. Después de declarar todos en el comité, tuvieron que emprender la ruta de regreso a Madrid; pero, luego, merced a la magnífica red de carreteras construida por el conde de Guadalorce, sin la cual no hubieran podido efectuar la escapatoria, regresaron a Chinchón y, por Albacete, se dirigieron a Valencia, burlando la vigilancia de los anarquistas de Tarancón, que los cuales hicieron más para impedir esa fuga indigna que los de Madrid, que no comprenden todavía que sus ministros bolcheviques son una especie de capitanes Araña. Así, pues, esos desdichados milicianos soviéticos deben tener en cuenta que si en 1934 pudo ser disculpable la huida de sus primeros, hoy, en 1936, después de la enorme cantidad de sangre derramada, de los miles de muertes que han sufrido las ignorantes masas proletarias, no lo es, en modo alguno, y deben aplicar a sus jefes la sanción que merecen, puesto que abandonaron Madrid en los momentos de mayor peligro y cuando va a ser ocupada dicha capital, obligada a resistir por quienes dejan a sus defensores en el mayor desamparo.

Gobierno rojo de España ha vendido al Banco de Francia sus reservas de oro.

El cónsul italiano obsequió a las autoridades y personalidades que fueron a felicitar al Rey de Italia en la persona de aquél, y pronunció un discurso de agradecimiento. Bandas de música interpretaron los himnos italiano y español.

A las siete de la tarde una gran manifestación, en la que formaban muchos obreros, (flechas) y milicias de Falange, recorrieron las calles de la población. Frente al Consulado se estacionaron los manifestantes dando vivas a Italia, por lo que el cónsul salió al balcón y agradeció el homenaje que se tributaba a su Soberano y a su país. Los vivos a España, a Italia y a su Rey, al (ducen) y al general Franco, se hacían interminables.

Una nota graciosa sobre la requisita de abrigos en Barcelona

Burgos, 13 (11 n.).—En «La Vanguardia», de Barcelona, ha aparecido una nota, con grandes titulares, en la que el ramo de sastrería de Barcelona, sale al paso de los rumores que hablan de haberse requisado los abrigos de los ciudadanos, advirtiéndose que todos estos deberán llevarlos, sin miedo alguno, para mayor decoro de la ciudad y proporcionar trabajo a los obreros sastres. Añade esa nota que los milicianos darán órdenes para que los que usen gabanes no sean molestados.

Luego, en resumidas cuentas, no hay tales rumores infundados. En Barcelona se despoja, en las calles, a las personas, de sus abrigos. Tiene gracia la nota aludida, ya que revela que cuando se desposee a la gente de esas prendas de vestir, mejor se hará con otros objetos de más valor.

El Parlamento Francés ya va tomando aspecto frente populista

Se insultan los diputados y hasta llegan a las manos

París, 12.—En la Cámara de diputados se ha originado un fuerte escándalo.

El presidente del Consejo, León Blum, al disponerse a pronunciar un discurso, hubo de presenciar el espectáculo que ofrecían los escaños comunistas y de derechas. Los diputados de uno y otro bando estuvieron a punto de llegar a las manos.

Herriot, ante la imposibilidad de que pudiera hablar León Blum, se vió precisado a suspender la sesión, que continuó una hora más tarde.

¿Ha sido apresado un barco ruso con cargamento de armas?

Gibraltar, 12.—Se reciben informes de Madrid dando cuenta de que los marxistas han utilizado gases tóxicos en los ataques de hoy, por lo que los nacionales se vieron precisados a utilizar las caretas protectoras.

Otra noticia afirma que un barco ruso cargado con material bélico para los rojos ha sido apresado en aguas del Mediterráneo por buques de la escuadra nacional.

Italianos, españoles y musulmanes confraternizan en Tetuán

Con motivo del cumpleaños del Rey de Italia

Tetuán, 13 (6,30 t.).—Con motivo del cumpleaños del Rey de Italia y Emperador de Abisinia, Víctor Manuel I, en el balcón principal del Consulado italiano fueron izadas las banderas italiana y española.

A las doce de la mañana, cuando los alrededores del Consulado estaban invadidos por la multitud, en la que se mezclaban elementos de la colonia italiana, españoles y musulmanes, llegó el alto comisario de España en Marruecos, general Orgaz, y a continuación las autoridades civiles y

Dr. José M. Barrios
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de dos a cuatro
José Zorrilla, número 24
SEGOVIA

Teatro JUAN BRAVO
DOMINGO, 15 DE NOVIEMBRE
ROSITA MORENO,
RAUL ROULIEN
y
MONA MARIS
en la divertida cinta
NO DEJES LA PUERTA ABIERTA
4,30 y 10,30 7,15 tarde
BUTACA, 1,35 BUTACA, 1,60

La Cooperativa de Fabricantes de embutidos de Cantimpalos suspende de compras hasta nuevo aviso

LAS COLUMNAS DE TELLA ASALTARON AYER LAS TRINCHERAS ROJAS EN EL SECTOR DEL BARRIO DE USERA Y COPARON A LOS ROJOS QUE HABIA EN ELLAS

EL MATERIAL COGIDO ES MUY IMPORTANTE, FIGURANDO ENTRE EL MISMO TODA CLASE DE ARMAS

Da espanto el estrépito de la artillería nacionalista

Radio Nacional Portuguesa dice que la columna Yagüe ha ocupado las primeras casas del sector donde actúa

Lisboa, 13. (De la Radio Nacional).—Se comunica desde Avila: Ante todo hay que destacar dos notas importantes en torno a lo que ocurre en el frente de Madrid.

En primer lugar, Madrid es la ciudad deseada, y los soldados nacionales no olvidan las palabras del generalísimo Franco: «Entrar en la capital, si pero como hombres, no como fieras».

Por otra parte, hay que poner la bandera nacional en la capital. Los comunistas saben que se juegan la última carta, o la más importante por lo menos. Los milicianos están locos y no quieren ver sus desastres ni la magnanimidad del general Franco, que ha ofrecido respetar la vida a cuantos se entreguen con el arma de que estén dotados.

Da espanto el estrépito de la artillería nacionalista.

Preguntamos a un oficial del general Varela:

—¿Van a destruir la ciudad?

—Por ahora, no—nos contesta—. Sólo los barrios donde resisten y las fortificaciones. No queremos un Madrid en ruinas.

—¿Cuántos cañones disparan? ¿40? ¿50? ¿100? Imposible determinar el número.

Legionarios y regulares realizan, mientras tanto, labor de limpieza en los barrios y sus alrededores.

En un ataque al Puente de Segovia con varios tanques rusos, se puso de manifiesto una vez más el heroísmo de nuestros soldados, que cargaron a la bayoneta contra el enemigo, al que pusieron en fuga después de cogerle uno de los tanques, aunque inutilizado por la artillería.

En la Puerta de Hierro han sido detenidos bastantes marxistas procedentes del sector de El Escorial, quienes, engañados también por las emisiones de las radios rojas, ignoraban que los nacionales ocuparan aquellas posiciones.

Se nos comunica que las tropas de Yagüe han ocupado las primeras casas del sector en que se hallan. Esta ocupación se verificó a las cinco de la tarde.

LOS COMBATES AEREOS CAUSARON EN MADRID GRAN IMPRESION

Berlín, 13.—Grandes combates aéreos se han desarrollado sobre Madrid, habiendo sido derribados buen número de aviones marxistas.

Los combates han sido seguidos por la población madrileña, en la que causaron gran impresión.

Los rojos han efectuado un contraataque bastante violento contra las posiciones nacionales, pero han sido decididamente rechazados con grandes pérdidas.

LOS DE AYER, LOS COMBATES MAS ENCARNIZADOS

Londres, 13.—Ayer realizaron los marxistas furiosos contraataques contra las posiciones nacionalistas, trabándose con este motivo los más duros combates desde que el Ejército está a las puertas de la ciudad.

También se trabaron espectaculares combates aéreos por mañana y tarde. El verificado en primer lugar duró una hora. Los aviadores rojos sufrieron grandes pérdidas.

La información sobre personas residente en Madrid

(De la Secretaría General de S. E. al jefe del Estado, delegación especial, para información de residentes en Madrid.)

Para debido conocimiento de los interesados en recibir la información solicitada sobre personas residentes en Madrid, se hace público que los mensajes radiados desde la capital de España con dicha finalidad se acomodarán al siguiente horario:

La información para Coruña y Lugo se transmitirá de siete a ocho de la mañana. Estación receptora Lugo.

La de la provincia de Alava, de siete a ocho de la mañana. Estación receptora Vitoria.

La de Zamora, de ocho a nueve de la mañana. Estación receptora Zamora.

Las de Zaragoza y Teruel, de ocho a nueve quince de la mañana. Estación receptora Zaragoza.

La de Navarra, de nueve quince a diez de la mañana. Estación receptora Pamplona.

La de Logroño, de nueve quince, a diez de la mañana. Estación receptora Logroño.

La de Avila y Segovia, de diez a once de la mañana. Estación receptora Segovia.

Las de Ceuta y Tetuán, de diez a once de la mañana. Estación receptora Tetuán.

La de Pontevedra, de once a once treinta de la mañana. Estación receptora Pontevedra.

La de Orense, de once treinta a doce de la mañana. Estación receptora Orense.

La de Guipúzcoa, de once a doce de la mañana. Estación receptora San Sebastián.

Las de Badajoz, Salamanca, Cáceres y Toledo, de doce a trece. Estación receptora Salamanca.

Las de León, Palencia y Valladolid, de trece a catorce. Estación receptora Valladolid.

La de Cádiz, de trece a catorce. Estación receptora Cádiz.

La de Granada, de catorce a catorce quince. Estación receptora Granada.

Las de Huelva, Córdoba y Sevilla, de catorce a dieciséis. Estación receptora Sevilla.

La de Huesca, de catorce quince a quince. Estación receptora Jaca.

La de Larache, de dieciséis a diecisiete. Estación receptora Larache.

Es de suponer que aún resistirán

Talavera de la Reina, 13.—Ayer se cubrió de gloria la aviación nacional al derribar once aparatos enemigos cuando pretendían hacer una incursión sobre nuestro campo. Uno de los pilotos de los aviones marxistas se arrojó con paracaídas, viéndosele caer en pleno Madrid.

Durante el día nuestra aviación bombardeó intensamente los alrededores de la estación del Norte y casas próximas al Paseo del Rey, donde había concentraciones de rusos. Los resultados fueron magníficos. Los merenderos de la Bombilla están destruidos por la acción de los proyectiles rompedores de la artillería.

De madrugada, fuerzas de Tella abandonaron sus posiciones y tomaron por asalto las trincheras de los rojos en el sector del barrio Usera, cogiendo gran número de ametralladoras, fusiles, municiones y otro material de guerra. Casi todos los milicianos que las defendían fueron hechos prisioneros. Estos han dicho que habían sido sorprendidos en su sueño y que eran inocentes.

A las tres de la tarde hubo un contraataque rojo en dirección al Cerro de los Angeles, desde la carretera de Aravaca a Pozuelo, en su enlace con la carretera de Extremadura. En vanguardia iban tres tanques rusos, que inmediatamente fueron localizados por las baterías nacionales del 10.5. Un disparo contra cada tanque bastó para que dos de estos retrocediesen. El tercero fue alcanzado y quedó abandonado en la carretera.

La artillería roja hizo fuego sobre el Cerro de los Angeles por creer que las baterías nacionales estaban emplazadas allí.

Los tanques rusos hicieron, en su avance, unos veinte disparos con los cañones de que están provistos, pero sin resultado.

Las pequeñas operaciones realizadas durante el día marcan la pauta para el avance sobre la capital.

Quieren reunir el Parlamento en Valencia

Valencia, 13.—Parece que en breve se verificará la reapertura de Cortes en Valencia, presidiendo don Manuel Azaña.

Pelear, pelear y pelear

Barcelona, 13.—Las emisoras de esta capital continúan hablando de la situación en Madrid y dicen que los milicianos rojos no recibirán nunca la orden de retirada, aun en el supuesto de que fuesen ocupados por los «faciosos» los puntos más estratégicos de la ciudad.

Agregan que los jefes marxistas están más satisfechos que nunca por haber encontrado en sus subordinados valor y disciplina.

El general Miaja ha resumido todo diciendo: Ya se ha hablado demasiado. Ahora, pelear, pelear y pelear.

estación de Jaca, se radiarán los informes que interesan de los países europeos, excepto Portugal.

De las diecisiete treinta horas a las diecinueve, por la estación de Santa Cruz de Tenerife se radiarán los informes que interesan de los países de América, Colonias de Guinea y costa del Oeste de Africa, excepto Marruecos.

Siendo propósito de la Delegación facilitar en cuanto se pueda la rápida recepción de los mensajes, tan ansiosamente solicitados, se hacen gestiones para obtener la colaboración necesaria, a fin de que se pueda transmitir un mensaje diario a cada provincia, por lo cual esta relación tiene un carácter provisional.

De todas suertes se procurará que tal servicio directo funcione, mediante la retransmisión, en aquellos casos en que no sea posible el mensaje directo.

Las emisoras de extracorta no incluidas en la anterior relación que estén en condiciones de colaborar estableciendo un buen servicio, deben dirigirse a D. I. D. R. E. M., Valladolid, teléfonos 1.084 y 1.063, señalando sus principales características y la hora que consideran mejor para que la estación recoja diariamente el mensaje radiofónico de informes.

Valladolid, 11 de Noviembre de 1936.

¿Se han infiltrado algunas fuerzas en varias calles de Madrid?

Toulouse, 12.—Informaciones recibidas de Talavera de la Reina dan cuenta de que fuerzas nacionales, badeando el río Manzanares, se han infiltrado en algunas calles de Madrid.

Cómo se apoderaron los requetés de una bandera roja en las posiciones de los rabassaires

Los dejaron una carta invitándoles a pasar a recogerla a Zaragoza

Jaca, 13 (3.30 t).—Los requetés del tercio «El Pilar» se están destacando notablemente en el frente de Aragón, donde constantemente dan pruebas de valor y decisión.

Ayer llegaron a Zaragoza cuatro boinas rojas portadoras de una bandera cogida en el frente de Almdévar, que conquistaron mediante un hecho audaz.

Han relatado que acompañados por el sargento Antonio Soriano, pertenecientes todos a la segunda compañía del tercio «El Pilar», decidieron apoderarse de una bandera que los rojos tenían en sus posiciones a un kilómetro de la ermita de Santa Quiteria.

Aprovechando la obscuridad de la noche, y reptando por el suelo, llegaron hasta el lugar en que estaba izada la bandera roja, se apoderaron de ella y la sustituyeron con otra de los colores rojo y gualda. Aquella tiene la siguiente inscripción: «Milicias antifascistas».

Junto a la bandera bicolor dejaron los requetés una carta, en la que se decía a los rojos que si querían su bandera debían ir a buscarla a Zaragoza.

Las trincheras abandonadas por los rojos en el Cerro de los Angeles

París, 12.—Un cronista de guerra dice que ha visitado las posiciones nacionalistas en el Cerro de los Angeles y ha examinado con detenimiento las trincheras que ocuparon los rojos. Son éstas de cemento y construidas con arreglo a la técnica más acabada, y en ella dejaron abandonadas grandes reservas de material de guerra. No se explica este cronista cómo unos combatientes pueden abandonar semejantes fortificaciones, que son poco menos que inexpugnables si están guarnecidas por unos siquiera medianos soldados.

Destaca el entusiasmo que ha podido apreciar entre las fuerzas nacionales. Los requetés y los falangistas padecen exactamente las mismas penalidades e idénticos riesgos que los legionarios y los regulares.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N-S.

Apertura del curso para enfermeras organizado por sus secciones médicas

Anteayer—el trabajo nos ha hecho retrasar en un día la reseña—inauguró Falange Española de las J. O. N-S un nuevo servicio abriendo el curso para enfermeras que organizan sus departamentos médicos, explican profesores de la Falange y aprovechan—generosamente—a las jóvenes de la Sección Femenina y a otras que sin serlo han solicitado el ingreso en los cursos.

Se celebró el acto de apertura—con sencillez solemne—en el salón de la Diputación provincial, cedido por aquella para las clases diarias. Compañían la presidencia el señor obispo de la Diócesis; teniente coronel Useras, de Sanidad, representando al señor comandante militar; el señor gobernador civil y los jefes provincial y de Sanidad de Falange Española.

El frente del salón se adornó con las banderas nacional y de Falange, guiones de la Sección Femenina y Sanidad y—en última y suprema presidencia—el retrato de José Antonio, jefe nacional de la Falange.

En los laterales de la presidencia se sentaban los profesores, invitados, jefe local y jefe provincial de la Sección Femenina.

En el salón—ocupando sus puestos de clase—se colocaron las aspirantes a enfermeras—más de un centenar—casi todas con camisa azul.

Abrió el acto el jefe provincial de Sanidad diciendo:

Ilustrísimas y excelentísimas autoridades, señoras y caballeros, todos los que nos honráis con vuestra presencia en este acto, camaradas, señoras cursillantas.

Los departamentos médicos de Falange Española de las J. O. N-S. han organizado este cursillo, para la formación de enfermeras, con el fin de que el día de mañana puedan desempeñar su humanitaria labor, con garantía de competencia.

La solemnidad que a la apertura de este cursillo de la presencia de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, es motivo más que suficiente para pensar que una vez terminada nuestra labor, podemos ofrecer donde se precise un grupo de enfermeras, capacitadas, para cumplir su cometido.

Falange Española quiere testimoniar agradecimiento a las autoridades citadas y todos los asistentes a este acto así como también estimular a los profesores y cursillantas, para que con el corazón y la fe puestos en la nueva España, una, grande y libre, sepan corresponder al honor que se nos hace.

Y terminó presentando los camaradas que forman el centro de profesores.

A continuación tomó la palabra el teniente coronel señor Useras quien después de elogiar el sentido profundo, humanitario, patriótico y religioso de esta obra señaló las virtudes que deben adornar a toda enfermera; sus cualidades profesionales, que se compendian en la palabra DIOS—origen y final de toda cosa y objeto de todo servicio—: discreción, instrucción, observación y subordinación.

Al final recordó el alto fin y el profundo destino de sacrificio que ha de aceptar quien aspire a ser buena enfermera y terminó con el ¡Arriba España! y el saludo romano de las Jons.

Usó de la palabra—brevemente—el doctor y profesor del cursillo, don Agustín Moreno, quien hizo una glosa lírica de las alocuciones anteriores y exaltó los conceptos de espiritualidad, de calor religioso y cristiano, en que esta gran empresa está inspirada y que alienta en la obra de construcción y combate de la Falange.

En este punto del acto el señor gobernador civil de la provincia declaró abierto el curso de enfermeras de Falange Española de las J. O. N-S.

Y el camarada y profesor doctor Fernández Cabezas pasó a explicar—brillantemente, con segura expresión y con agudo estilo—la primera lección del programa.

Cómo debe ser una enfermera

Dijo que—descendiendo de las anteriores exaltaciones espirituales, pero ceñido en el mismo fervor—iba a señalar las cualidades precisas, las misiones concretas que una enfermera ha de tener, y especialmente una enfermera puesta al servicio de la gran obra de reconstrucción nacional que emprende la Falange.

Se remite a aquellas condiciones señaladas por el señor teniente coronel de Sanidad y añade que la misión de

la enfermera, con estar dirigida centralmente a la guerra o al hospital de paz no se limita ahí sino que se extiende a las escuelas, a las obras de auxilio social, a las escuelas de oficios, a las guarderías, a los centros de maternidad y puericultura. Porque uno de los más hondos quehaceres de estas enfermeras es el de velar por la construcción y conservación de una raza fuerte en la que pueda fundarse una entera potencia nacional. Una raza, o mejor una mezcla de razas afortunadamente destinada a nosotros—Euro-asiáticos, raza de los señores—nacida racialmente para mandar.

Se extiende después en finas disquisiciones científicas y añade que entre las virtudes de la enfermera ha de sobresalir una no muy frecuente hasta hoy: la de la abnegación verdadera, la del absoluto desinterés. Una enfermera ha de tener una enorme capacidad y decisión de sacrificio y una enorme austeridad, austeridad interna y austeridad en la conducta personal y profesional.

Y con ello la dulzura precisa, la entera emoción femenina, de perfecto amor maternal para los que se acogen a su servicio y filial para España por la que todos trabajamos, por la que lucha la Falange desde su primer día y siempre.

Resume el acto en una última intervención, impresionante, jugosa y viva el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis.

Señala las exigencias que han definido cada uno de los oradores para una buena formación de la enfermera: Capacidad técnica por un lado; austeridad rigurosa por otro, y conciencia y espíritu sobrenatural en la tarea. Insiste especialmente en este último punto—que ha de informar toda la vida porque en último término sobre todas las cosas está Dios—y señala la tremenda tarea que a todos nos queda por hacer sobre esta España gloriosamente desolada por la guerra.

Constancia sobre toda dificultad, vigilia incesante, trabajo, rectitud y amor entrañable.

Todo por esta España que ha de ascender a cimas imperiales.

Concluyó el acto todos los cursillantas, en pie, con el brazo en alto, emocionadamente, cantaron el himno de la Falange y contestaron a las voces de reglamento.

Así comienza la Falange su tarea—una pequeña muestra de lo que es su voluntad de obrar—con la que en grande o en pequeño ha de poner a España en el puesto que tiene merecido, después de hacerla justa, de apretar su unidad y de entregar sus hombres y sus mujeres a la tarea del sacrificio incesante.

¡Arriba España!

¿Ha sido incendiada la biblioteca de El Escorial?

Toledo, 12.—Se asegura que los rojos han prendido fuego a la magnífica biblioteca del Monasterio de El Escorial.

La «Ufa» va a filmar una película de la epopeya del Alcázar de Toledo

Berlín, 13.—Los técnicos alemanes de la «Ufa» estudian la filmación de una gran película de la impresionante epopeya del Alcázar de Toledo.

La Prensa inglesa se ocupa del discurso de Grandi

Londres, 12.—El violento discurso pronunciado por el delegado italiano en el seno del Comité de no intervención en la guerra de España contra Rusia, acusándola de ayuda moral y material a los rojos españoles, ha tenido repercusiones en la Prensa inglesa.

Los periódicos reproducen documentos y fotografías de las exhibidas por el señor Grandi en apoyo de su discurso de acusación.

¿UN BUEN COÑAC?
CONAC CABALLERO
Especialidades
C. C. C. y DECANO

TRADICION Y MODERNISMO

El "Plato único," no es una novedad alemana, sino una antigüedad española

No es fácil hacer todo el estrago de la revolución, de que ahora se empieza a librar a España, de una vez eficazmente. Más aún. Pocas personas tienen una idea aproximada del alcance del daño revolucionario, y hasta, acaso, nadie sepamos con exactitud toda su extensión.

Generalmente, se padece la corta visión de que toda obra revolucionaria se concreta a unas cuantas opiniones y actitudes políticas, pero de los cuales las costumbres, las instituciones naturales, como la familia, y no digamos la inteligencia y la psicología humanas, persisten normales. ¡Craso y grave error!

Hace pocos días he leído yo conceptos absolutamente disolventes... en donde menos debiera esperarse. Y uno de los hechos más graves del día, y la dificultad más seria para el saneamiento efectivo, está, precisamente, en la perturbación psicológica, casi universal, que ha producido a través de un siglo la revolución.

Porque su labor ha consistido en subvertir todo fundamento y toda disciplina de orden, principalmente, los atañerados a la razón humana.

Entre otros mil ejemplos, que no viene a cuento en mi propósito de hoy, y a falta de una larga exposición de tema tan trascendental, que excedería de un artículo, querría llamar la atención respecto a las pretensiones de novedad, que no pasan de ser plagios, a veces, en este último caso, para venir a parar en cosas archiveras.

Por ejemplo: en Alemania se puso en práctica el sacrificio del «Plato único», la admiración, merecida, fué unánime en España; pero yo, y no faltarian otros muchos, eché de ver que era una idea española.

Ahora que se instaure entre nosotros, y la iniciativa es muy plausible, no quiero dejar de hacer pública una reflexión, que evitará la molestia de aparecer como plagiar y que llamará al buen camino de estudiar más lo propio que abrir la boca ante todo lo ajeno.

Cervantes, a quien leen más los alemanes que los españoles, en su inmortable «Coloquio de los perros de Cipión y Berganza», entre sátiras envuelto, por razones de prudencia, plantea sin atisbo de ridiculización, como se verá leyendo, el siguiente arbitrio económico.

«Yo, señores, soy arbitrista, y he dado a Su Majestad en diferentes tiempos, muchos y diferentes arbitrios, todos en provecho suyo y sin daño del Reino, y ahora tengo hecho un memorial donde la suplier me señale persona con quien comunique un nuevo arbitrio que tengo, tal que ha de ser la total restauración de sus empeños; pero, por lo que me ha sucedido con los otros memoriales, entiendo que éste también ha de pasar en el camino; mas, porque vuestras mercedes no me tengan por mentecato, aunque mi arbitrio quede desde este punto, público, le quiero decir que es éste. Hase de pedir en Cortes que todos los vasallos de Su Majestad, desde la edad de catorce a sesenta años, sean obligados a ayunar una vez en el mes a pan y agua, y esto ha de ser el día que se escogiere y señalare, que todo el pasto que en otros condumios de fruta, carne y pescado, vinos, huevos y legumbres, se ha de gastar aquel día, se reduzca a dinero y se dé a Su Majestad, sin defraudarle un ardite, su cargo de juramento; y con esto, y con veinte años, queda libre de socaías y desempeñado, porque si se hace la cuenta, como yo la tengo hecha, bien hay en España más de tres millones de personas de dicha edad, fuera de los enfermos, más viejos o más muchachos, y ninguno destos dejará de gastar, y esto contando al menor, cada día real y medio, y yo quiero que sea no más de un real, que no puede ser menos, aunque coma alhova. Pues, ¿parécete a vuestras mercedes que sería barro tener cada mes tres millones de reales como ahechados? Y esto, antes sería provecho que daño a los ayunantes, porque con el ayuno agradarían al cielo y servirían a su Rey, y tal podría ayunar que le fuese conveniente para su salud. Este es el arbitrio libre de polvo y de paja, y podríase coger por parroquias, sin costa de comisarios que destruyen la república.»

Muchas más reflexiones sugiere este texto; pero, limitándonos a una sola que leer a Cervantes ha valido a los alemanes un gran arbitrio, y... que los imitemos nosotros por no leerle y no hacerle caso.

LUIS HERNANDO DE LARRAMENDI
(De «La Información», de Cádiz.)

Renovación Española de Segovia recuerda a todos los segovianos amantes de la nueva España que en su domicilio social se recaudan fondos para el convoy de víveres que todas las provincias afectas al Gobierno de Burgos mandan a Madrid durante los primeros días de la conquista por el glorioso Ejército salvador.

Mañana, como tercer domingo de mes, tendrá lugar la comunión general obligatoria, según el Reglamento, para todos los congregantes. Si alguno no puede asistir debe justificarlo y comulgar en la misa de Congregación del domingo siguiente. Se suplica a los padres que procuren que sus hijos no falten. Se invita a todos los demás jóvenes y niños, especialmente de las milicias.

En los Padres Franciscanos La Archicofradía del Perpetuo Socorro celebrará su comunión general mañana, a las nueve; por la tarde, a las seis, el ejercicio de Animas será en sufragio de los difuntos de la Archicofradía.

En la misma iglesia se celebrarán los cultos mensuales a San José, el día 18, en la forma siguiente: Por la mañana, misa de comunión, a las nueve; por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición de S. D. M. y plática.

En Santa Isabel El día 19 de los corrientes celebrará esta Comunidad solemnes cultos a su gloriosa titular y Patrona Santa Isabel.

Por la mañana, a las diez y media, misa solemne; por la tarde, a las cuatro y media, estación, santo rosario y sermón, a cargo de don Celso Sastre; terminando con la reserva y la adoración de la reliquia de la Santa.

Mañana, 15, y tercer domingo del mes, se celebrarán en esta iglesia los cultos de la V. O. T. de Santo Domingo.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco, ejercicios del mes, según costumbre.

Estos cultos se ofrecen por la bienaventurada doña Eulalia (que en paz descanse).

Suscripción nacional a favor del Tesoro público Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el 12 de Noviembre

Don Martín Martín Delgado, sargento de la Guardia civil de Cuéllar y señora, dos alanzas; don Victoriano Bernabé Martín, de Escarabajosa de Cabezas, un sello de oro; doña Felipa Gallego de Rubio, tercera entrega, una arilla de oro.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 12 de Noviembre

Don Juan Matías Martínez Pereda y señora, 1.000 pesetas; don Abdón del Barrio Miguel, secretario del Ayuntamiento de Ortigosa del Monte, un día de haber de Agosto, Septiembre y Octubre, 18,15; don Tomás del Barrio Llorente, de Otero de Herrerros, 5,000; don Guillermo del Mercado Hernández, de ídem, 1,500; don Pablo Rodríguez Quiza, oficial primero del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, meses de Agosto, Septiembre y Octubre, un día de haber, 45; don José Martín Pesquera, guardia municipal de Carbonero el Mayor, meses de Agosto, Septiembre y Octubre, un día de haber, 16,44; don Pedro Rubio Pascual, alguacil del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, un día de haber de los meses de

Agosto, Septiembre y Octubre, 15; don Anselmo López Herrero, guardia municipal del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, un día de haber de los meses de Agosto, Septiembre y Octubre, 12,30; don Gregorio Rodríguez, caminero del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, un día de haber de los meses de Agosto, Septiembre y Octubre, 9; personal y obreros de la Sociedad Ruiz Zorrilla, de Sepúlveda, 36,35; don Juan Pascual Pérez, de Carbonero el Mayor, 2,500; don Miguel Pascual Pérez, de ídem, 1,500; don Valentín Monjas, de Ortigosa del Peañaño, 325; don José Llorente, de ídem, 175; don Julio Gozalo Miguel, de Santa María de Nieva, 500. Total, 12.652,24 pesetas.

UN AUDAZ GOLPE DE MANO La Guardia civil copa un puesto enemigo en Guadalajara

Zaragoza.—En la Comandancia general ha sido facilitado el siguiente parte: En el día de ayer, un teniente de la Guardia civil, secundado por un alférez de Requetés y al mando de diez guardias civiles y treinta requetés, atravesaron el Tajo, con el agua hasta el pecho, cayeron por sorpresa sobre el pueblo de Zabrejales (provincia de Guadalajara), donde coparon un puesto de la Guardia civil enemiga, cuyas fuerzas estaban compuestas por un capitán, un sargento y veinticuatro guardias, resultando muerto el capitán, el sargento y nueve guardias. Los restantes quedaron en nuestro poder y fueron trasladados, en calidad de prisioneros, a la base de la que partieron los bravos requetés y guardias civiles que luchan por España. Con dichos prisioneros fueron recogidos, también, 25 fusiles y seis pistolas ametralladoras. También se apoderaron de nueve cajas de municiones y un automóvil.

Detención de propagandistas del Frente Popular en el Japón

Tokio, 12.—Dieciséis escritores que pretendían hacer propaganda a favor de la formación de un Frente Popular, han sido detenidos. Se ha comprobado que estos propagandistas estaban en relación clandestina con el Comintern de Moscú.

Comisión provincial de Agricultura de Falange Española de las J. O. N-S

¡CAMARADAS DEL CAMPO! Son tantos y tan valiosos los ofrecimientos recibidos en contestación al llamamiento que en días pasados os hacía esta Comisión Central de Agricultura de F. E. de las J. O. N-S en Burgos, que os damos las más expresivas gracias en nombre de nuestros camaradas y hermanos de las provincias arrasadas por las hordas marxistas.

Falange Española de las J. O. N-S se siente honradísima por estos cálidos ofrecimientos, que llegan, en su altruismo, en muchos casos, a ofrecerse gratuita e incondicionalmente. Pero no se trata en estos momentos de exigir nuevos sacrificios; nos proponemos, sencillamente, prestar una ayuda que ha de tener remuneración justa.

Por ello, esta Comisión Central de Agricultura de F. E. se permite hacer llegar a todos vosotros, labradores del campo, las condiciones en que debéis ir todos los que ya os habéis ofrecido o los que pensáis hacerlo en lo sucesivo.

Es de todo punto indispensable que el bracero que se ofrezca sepa volar a mano, sin cuyo conocimiento son innecesarios sus servicios; no debéis olvidar que el llamamiento se hace para realizar las labores de siembra. Las yuntas que se ofrezcan no adquieren, de momento, ningún compromiso; únicamente deben estar dispuestas con su yuntero a trasladarse cuando sean llamados; mientras tanto, debéis seguir trabajando en vuestras ocupaciones. No debéis sentir impaciencias; se precizarán de 5.000 a 6.000 yuntas, y claro es que su transporte, distribución y organización requieren bastante tiempo. La duración del trabajo dependerá del número de yuntas que se ofrezcan; en todo caso, el tiempo que se os emplee nunca será menor de treinta días, si las condiciones atmosféricas lo consienten. El régimen y condiciones del trabajo a realizar será el siguiente: Vuestro traslado, así como el de vuestras yuntas, aperos y máquinas, será completamente gratuito, tanto en el viaje de ida como en el de vuelta. Seréis alojados en el lugar donde tengáis vuestro trabajo, por cuenta del patrono para el cual realicéis la labor. La manutención podrá ser por vues-

tra cuenta o por cuenta del propietario, a elección vuestra y de acuerdo con el dueño de la finca. En el segundo caso, se os descontarán del jornal 2,50 pesetas por obrero y 4 pesetas por yunta. El trabajo lo realizaréis a destajo, y los precios serán los siguientes: veintitrés y veintiocho pesetas por hectárea sembrada y por los trabajos de volar y tapar con arado romano, según se trate, respectivamente, de tierras sueltas o pesadas. Se asignará un sembrador por cada tres yuntas de ganado mular y por cada cinco parejas de ganado vacuno. El jornal del sembrador lo abonarán los yunteros y nunca será menor de cinco pesetas. Caso de hacerse la siembra a máquina, se abonarán veinte pesetas por hectárea completamente terminada. En todos los casos, si el resultado de la siembra fuera bueno, se os concederá un premio de cinco pesetas por hectárea, por cuenta del dueño de la finca. La clasificación de las tierras y la concesión de esta bonificación será hecha por un miembro de esta Comisión Central de Agricultura de Falange. Cada yuntero deberá llevar su arado romano y todos los aperos necesarios; si alguno carece de ellos y quiere ofrecerse, lo comunicará a esta Comisión, la que procurará proporcionárselos. Los días que por causa de las inclemencias del tiempo sea materialmente imposible realizar labor alguna, vuestra manutención y la de vuestras yuntas correrá a cargo de los propietarios para quienes se haga la siembra. Ahora bien; si las condiciones atmosféricas impiden realizar la siembra, pero se pueden dar labores de alzar, se ejecutarán estas labores, abonándose a cada hebra los precios corrientes en la localidad, que no bajarán en ningún caso de dieciséis pesetas por jornada. De momento, sólo se sembrarán las tierras barbechadas. Estas son las condiciones que os podemos ofrecer en nombre de los labradores hermanos, de sus hijos y viudas, que han sufrido la barbarie de las hordas rojas. Que no os detenga la indolencia o la codicia; apun-

taos todos los que podáis, para escribir sobre las tierras devastadas la página más vibrante de la España nueva. ¡¡Por la España una, grande y libre que todos anhelamos!!

NOTA.—Todos los jefes locales de Falange Española de las J. O. N-S, de la provincia mandarán inmediatamente a la Jefatura provincial de Segovia relación de los ofrecimientos que les hagan en su localidad. Arriba España.

El jefe provincial

Donativos para las milicias de Acción Popular En metálico

Suma anterior, 5.805,70 pesetas. Don Andrés Sáinz, de Vegafría, 5 pesetas; don Víctor del Ser, de Valledado, 15; señor cura párroco de Espirito, 10; señores Dorda e hijo, 10; don Elías Provencio, de Fresno de Cantespino, tercera vez, 5; don Ángel Martín, 25; doña Indalecia Valdés, 5; don Segundo Hernangómez, 25; don Bartolomé Arriba, de Miguellán, 5; don Jesús de la Fuente, 5; don Bonifacio Palomo, de Martiniaguero, 25; doña Damiana Etchevelar, 10; don Ventura de la Fuente, tercera vez, 25; don Maximiano Ramos, 5; don Cándido Martín, de La Rosa, 5,10; doña Tomasa de la Calle, 3; doña Eufemia Moral, 1; doña Josefa Moral, de La Rosa, 1; doña Julia Moral, de ídem, 1; doña Atanacia Dueñas, de ídem, 1; doña Ursula Moral, de ídem, 1; don Feliciano Moral, de ídem, 2; don Isidro Arribas, de ídem, 0,40; doña Fernanda García, de ídem, 1; don Juan Miguel Muñoz, de ídem, 2; don Basilio Aparicio, 0,50; don Zoilo Gutiérrez, de ídem, 1; don Gregorio Bermejo, de ídem, 1; don Niceto Yagüe, de ídem, 2; don José Sanz, de ídem, 0,50; doña Alejandra Piñuela, 0,50; doña Carmen Mogrovejo, de ídem, 5; don Pedro Moñivas, de ídem, 0,40; don Francisco Pacheco, de ídem, 0,50; don Mergildo Moral, de ídem, 0,50; doña Margarita Bravo, de ídem, 0,25; don Ladislao Martínez, de ídem, 0,50; don Clemente Muñoz, de ídem, 1; don Pedro Pacheco, de ídem, 1; don Luciano Bermejo, de ídem, 0,50; don Valentín Moral, de ídem, 0,50; don Agustín Herrero, de ídem, 0,50; don Mariano Bravo, de ídem, 5; don Leoncio Moral, de ídem, 1; don Florentino Pascual, de ídem, 0,50; doña Ana Fernández, de ídem, 0,50; doña Juliana Lázaro, de ídem, 0,50; don Mariano Alvar, de ídem, 0,25; don Pedro Moral, de ídem, 2; don Gregorio Moral, de ídem, 0,50; don Emeterio Dueñas, de ídem, 0,40; doña María Robledano, de ídem, 0,20; don Francisco Bermejo, de ídem, 0,50. Total, 6.026,75 pesetas.

Continúan recibiendo donativos en el cuartelillo de las milicias de Acción Popular (J. A. P.), Capuchinos Alta, número 7.

NOTAS DE HACIENDA Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el lunes, día 16, para hacer efectivos los libramientos siguientes: Al señor administrador del Hospital Asilo Penitenciario, 10.627 pesetas. Al señor administrador de la Prisión provincial, 1.038. Al señor jefe del Distrito Forestal, 318,89.

REGISTRO CIVIL DIA 13

Defunciones.—Pedro Varas Prado, de veinte años. Nacimientos.—Juana del Molino Antón, Emilia Gómez Arranz, Vicente Gómez Segovia y Ciriaca de Frutos Mayoral. Matrimonios.—Ninguno.

Traspaso de la taberna de la calle Gascos, número 1. Para tratar, con Restituto Arribas, en Cantimpalos.

Vendo vaca suiza del segundo. Para tratar, con Francisco Rubio, en Roda de Eresma.

Lea usted EL ADELANTADO

¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con **LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO,"** y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE **DON ANTONIO SERRANO VALLEJO** CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

Alcaldía de Segovia Estando próxima la fecha en que será rectificado el padrón de pobres de Beneficencia municipal, por el presente se pone en conocimiento de las familias que actualmente no estuviesen incluidas en el mismo y se crean con derecho a figurar en él que el plazo de admisión de solicitudes caduca el día 10 del próximo mes de Diciembre. Las instancias—debidamente reintegradas con póliza de 0,25 pesetas y sello del impuesto municipal de 0,10 pesetas—pueden presentarse, dirigidas a la Alcaldía-presidencia, durante todos los días hábiles, y de diez a doce de la mañana, en el Negociado 3.º de esta Secretaría municipal, previo informe en las mismas del señor alcalde del barrio correspondiente y del señor cura párroco a que pertenezca el distrito. Segovia, 14 de Noviembre de 1936. El alcalde, Andrés Reguera.

Suscripción para adquirir el avión "Segovia," Suma anterior, 426.966,08 pesetas. Don Aniceto Heras, de Santa María de Nieva, 21 pesetas; don Evaristo Barrero González, 25; don Jesús Sánchez, 1; don Eulogio Escorial, chófer del Circuito, 25; doña Lucía de Frutos, maestra de Hontalbilla, 25; niños de la escuela de párvulos de Santa Eulalia (segunda vez), 11,95; don Juan Barrera, 20; señora maestra de Las Navillas, 3; doña X. X., de ídem, 5; funcionarios del Ayuntamiento de Cuéllar, 124; señores jefes, oficiales, suboficiales y subalternos del 13.º Regimiento de Artillería ligera, 715; doña María Martín Retortillo, 25; tres funcionarios de Hacienda, 51,80; Cofradía de San José, de Valverde del Majano, 50; Cofradía de La Aparecida, de ídem, 50. Total, 428.118,83 pesetas.

¡CAMARADAS DEL CAMPO! Son tantos y tan valiosos los ofrecimientos recibidos en contestación al llamamiento que en días pasados os hacía esta Comisión Central de Agricultura de F. E. de las J. O. N-S en Burgos, que os damos las más expresivas gracias en nombre de nuestros camaradas y hermanos de las provincias arrasadas por las hordas marxistas.

Falange Española de las J. O. N-S se siente honradísima por estos cálidos ofrecimientos, que llegan, en su altruismo, en muchos casos, a ofrecerse gratuita e incondicionalmente. Pero no se trata en estos momentos de exigir nuevos sacrificios; nos proponemos, sencillamente, prestar una ayuda que ha de tener remuneración justa.

Por ello, esta Comisión Central de Agricultura de F. E. se permite hacer llegar a todos vosotros, labradores del campo, las condiciones en que debéis ir todos los que ya os habéis ofrecido o los que pensáis hacerlo en lo sucesivo.

Es de todo punto indispensable que el bracero que se ofrezca sepa volar a mano, sin cuyo conocimiento son innecesarios sus servicios; no debéis olvidar que el llamamiento se hace para realizar las labores de siembra. Las yuntas que se ofrezcan no adquieren, de momento, ningún compromiso; únicamente deben estar dispuestas con su yuntero a trasladarse cuando sean llamados; mientras tanto, debéis seguir trabajando en vuestras ocupaciones. No debéis sentir impaciencias; se precizarán de 5.000 a 6.000 yuntas, y claro es que su transporte, distribución y organización requieren bastante tiempo.

La duración del trabajo dependerá del número de yuntas que se ofrezcan; en todo caso, el tiempo que se os emplee nunca será menor de treinta días, si las condiciones atmosféricas lo consienten. El régimen y condiciones del trabajo a realizar será el siguiente: Vuestro traslado, así como el de vuestras yuntas, aperos y máquinas, será completamente gratuito, tanto en el viaje de ida como en el de vuelta. Seréis alojados en el lugar donde tengáis vuestro trabajo, por cuenta del patrono para el cual realicéis la labor. La manutención podrá ser por vues-

tra cuenta o por cuenta del propietario, a elección vuestra y de acuerdo con el dueño de la finca. En el segundo caso, se os descontarán del jornal 2,50 pesetas por obrero y 4 pesetas por yunta. El trabajo lo realizaréis a destajo, y los precios serán los siguientes: veintitrés y veintiocho pesetas por hectárea sembrada y por los trabajos de volar y tapar con arado romano, según se trate, respectivamente, de tierras sueltas o pesadas. Se asignará un sembrador por cada tres yuntas de ganado mular y por cada cinco parejas de ganado vacuno. El jornal del sembrador lo abonarán los yunteros y nunca será menor de cinco pesetas. Caso de hacerse la siembra a máquina, se abonarán veinte pesetas por hectárea completamente terminada. En todos los casos, si el resultado de la siembra fuera bueno, se os concederá un premio de cinco pesetas por hectárea, por cuenta del dueño de la finca. La clasificación de las tierras y la concesión de esta bonificación será hecha por un miembro de esta Comisión Central de Agricultura de Falange. Cada yuntero deberá llevar su arado romano y todos los aperos necesarios; si alguno carece de ellos y quiere ofrecerse, lo comunicará a esta Comisión, la que procurará proporcionárselos. Los días que por causa de las inclemencias del tiempo sea materialmente imposible realizar labor alguna, vuestra manutención y la de vuestras yuntas correrá a cargo de los propietarios para quienes se haga la siembra. Ahora bien; si las condiciones atmosféricas impiden realizar la siembra, pero se pueden dar labores de alzar, se ejecutarán estas labores, abonándose a cada hebra los precios corrientes en la localidad, que no bajarán en ningún caso de dieciséis pesetas por jornada. De momento, sólo se sembrarán las tierras barbechadas. Estas son las condiciones que os podemos ofrecer en nombre de los labradores hermanos, de sus hijos y viudas, que han sufrido la barbarie de las hordas rojas. Que no os detenga la indolencia o la codicia; apun-

taos todos los que podáis, para escribir sobre las tierras devastadas la página más vibrante de la España nueva. ¡¡Por la España una, grande y libre que todos anhelamos!!

NOTA.—Todos los jefes locales de Falange Española de las J. O. N-S, de la provincia mandarán inmediatamente a la Jefatura provincial de Segovia relación de los ofrecimientos que les hagan en su localidad. Arriba España.

El jefe provincial

Donativos para las milicias de Acción Popular En metálico

Suma anterior, 5.805,70 pesetas. Don Andrés Sáinz, de Vegafría, 5 pesetas; don Víctor del Ser, de Valledado, 15; señor cura párroco de Espirito, 10; señores Dorda e hijo, 10; don Elías Provencio, de Fresno de Cantespino, tercera vez, 5; don Ángel Martín, 25; doña Indalecia Valdés, 5; don Segundo Hernangómez, 25; don Bartolomé Arriba, de Miguellán, 5; don Jesús de la Fuente, 5; don Bonifacio Palomo, de Martiniaguero, 25; doña Damiana Etchevelar, 10; don Ventura de la Fuente, tercera vez, 25; don Maximiano Ramos, 5; don Cándido Martín, de La Rosa, 5,10; doña Tomasa de la Calle, 3; doña Eufemia Moral, 1; doña Josefa Moral, de La Rosa, 1; doña Julia Moral, de ídem, 1; doña Atanacia Dueñas, de ídem, 1; doña Ursula Moral, de ídem, 1; don Feliciano Moral, de ídem, 2; don Isidro Arribas, de ídem, 0,40; doña Fernanda García, de ídem, 1; don Juan Miguel Muñoz, de ídem, 2; don Basilio Aparicio, 0,50; don Zoilo Gutiérrez, de ídem, 1; don Gregorio Bermejo, de ídem, 1; don Niceto Yagüe, de ídem, 2; don José Sanz, de ídem, 0,50; doña Alejandra Piñuela, 0,50; doña Carmen Mogrovejo, de ídem, 5; don Pedro Moñivas, de ídem, 0,40; don Francisco Pacheco, de ídem, 0,50; don Mergildo Moral, de ídem, 0,50; doña Margarita Bravo, de ídem, 0,25; don Ladislao Martínez, de ídem, 0,50; don Clemente Muñoz, de ídem, 1; don Pedro Pacheco, de ídem, 1; don Luciano Bermejo, de ídem, 0,50; don Valentín Moral, de ídem, 0,50; don Agustín Herrero, de ídem, 0,50; don Mariano Bravo, de ídem, 5; don Leoncio Moral, de ídem, 1; don Florentino Pascual, de ídem, 0,50; doña Ana Fernández, de ídem, 0,50; doña Juliana Lázaro, de ídem, 0,50; don Mariano Alvar, de ídem, 0,25; don Pedro Moral, de ídem, 2; don Gregorio Moral, de ídem, 0,50; don Emeterio Dueñas, de ídem, 0,40; doña María Robledano, de ídem, 0,20; don Francisco Bermejo, de ídem, 0,50. Total, 6.026,75 pesetas.

Continúan recibiendo donativos en el cuartelillo de las milicias de Acción Popular (J. A. P.), Capuchinos Alta, número 7.

NOTAS DE HACIENDA Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el lunes, día 16, para hacer efectivos los libramientos siguientes: Al señor administrador del Hospital Asilo Penitenciario, 10.627 pesetas. Al señor administrador de la Prisión provincial, 1.038. Al señor jefe del Distrito Forestal, 318,89.

REGISTRO CIVIL DIA 13

Defunciones.—Pedro Varas Prado, de veinte años. Nacimientos.—Juana del Molino Antón, Emilia Gómez Arranz, Vicente Gómez Segovia y Ciriaca de Frutos Mayoral. Matrimonios.—Ninguno.

Traspaso de la taberna de la calle Gascos, número 1. Para tratar, con Restituto Arribas, en Cantimpalos.

Vendo vaca suiza del segundo. Para tratar, con Francisco Rubio, en Roda de Eresma.

Lea usted EL ADELANTADO